

Todos los instrumentos modernos de propaganda, el cine, la radio, con su enorme poder de difusión, se hallan hoy más o menos al servicio de este portentoso y nauseabundo esfuerzo de supresión de la individualidad y la libertad en beneficio de la colectividad y la autoridad.

Pero nunca, en realidad, ha sido vencido el espíritu. Y a veces, cuando son más nefastos los signos, es porque está próxima la hora de las liberaciones. El individualismo tiene que retornar porque no comete suicidio un pueblo entero ni se condenan a sí mismas todas las generaciones.

JOSÉ VASCONCELOS

*

Toda protección es un preciso estímulo para la ruina. Un industrial, si la protección lo garantiza contra la invasión de mercancías extranjeras, no será loco para renovar sus máquinas, perfeccionar sus métodos e intensificar su producción.

La protección es una prima a la dejadez. Es un estimulante de la pereza; un socorro a la incuria. La protección favorece a un ciudadano para perjudicar a diez mil.

CARLOS RICHEL

*

En el *Journal de Genève* de 22 de setiembre, encuentro esta gacetilla:

Todas las desgracias del hombre, dijo Pascal,